

令和元年度(2019年度)八王子市青少年問題協議会 第3回検討会 会議録(案)

名称： 令和元年度(2019年度)八王子市青少年問題協議会第3回検討会

日時： 令和2年(2019年)1月20日(月)午前10時～12時

場所： 八王子市役所本庁舎 第六委員会室

次第

- 1 挨拶
- 2 第2回検討会会議録(案)について
- 3 令和2年度(2020年度)重点目標リーフレット第2回検討会における主な指摘事項及び修正案について
- 4 令和2年度(2020年度)度八王子市青少年健全育成推進区域の指定について
- 5 八王子市青少年健全育成基本方針令和元年度(2019年度)重点目標に関する取組照会について
- 6 情報提供
 - (1) 最近の青少年の非行情勢について【南大沢警察署 熊野委員】
 - (2) その他

【出席】

八王子市青少年対策地区委員会連絡会代表	中原	委員
八王子市立中学校長会代表	清水	委員
八王子市公立小学校長会代表	春田	委員
八王子市立中学校PTA連合会代表	久保	委員
八王子市立小学校PTA連合会代表	矢ヶ崎	委員
八王子市青少年育成団体連絡協議会代表	井上	委員
高尾警察署生活安全課長	酒井	委員
八王子警察署生活安全課少年第一係	宮下	委員
南大沢警察署生活安全課少年第一係	熊野	委員
八王子市教育委員会事務局学校教育部 統括指導主事	上野	委員
八王子市子ども家庭部子どものしあわせ課長	澤田	委員
八王子市子ども家庭部児童青少年課長	小池	委員
八王子市子ども家庭部子ども家庭支援センター館長	東郷	委員
八王子市健康部生活衛生課長	及川	委員
八王子市生活安全部防犯課長	福島	委員

出席 15 名

(事務局) 子ども家庭部児童青少年課

後藤、濱、松日樂

【配布資料】

令和元年度(2019 年度)八王子市青少年問題協議会第 3 回検討会 次第及び資料 1～3、別紙 1～2

【議事要点】

1 挨拶

2 第2回検討会会議録について

事務局より別紙1に基づき説明

→委員からの意見等なし

3 令和2年度(2020年度)重点目標リーフレット第2回検討会における主な指摘事項及び修正案について

事務局より資料1、別紙2に基づき説明

(1) リーフレットの内容について

○ 「行動方針2 朝ごはん 毎日食べて 行ってきます!!」

【井上委員】

朝ごはんの部分について「大人が朝ごはんを食べよう!」という表現には、朝食をとることが常識だと思っている者から見るとかなり違和感がある。朝ごはんを食べない親が多いことは理解しているが、「一緒に朝ごはんを食べよう」といった表現に変えられないか。

たとえば次の見出し『家族で「いっしょ」に朝ごはん』をこの部分の見出しに使い、次の見出しについては、朝食をとるというよりは、家族での情報共有や話し合いの場の大切さに主眼を置いた部分だと思うので、これらの趣旨が盛り込まれたものを新たにつければ良いと思う。

【座長】

ご指摘の部分は訂正する。

【春田委員】

家族で「いっしょ」に朝ごはんの部分の2段落目について、「特定の日を決め」という表現が仰々しいので、「日を決めて」といった柔らかい表現にした方が、ずっと頭に入ってくると思う。また、「～たり、前日の夕ごはんをいっしょに食べるなど」の部分については、この文が前半の「～たり」を受けたものであるため、文法上「前日の夕ごはんをいっしょに食べたりするなど」の表現が良いと思う。

【座長】

ご指摘の部分は訂正する。

○ 「行動方針3 ふりかえろう 家族で スマホの使い方」

【中原委員】

右下の「子どもをネット上のトラブルから守るのは大人」について「大人」を「保護者」に言い換えたらどうか。第三者が守るわけではなく、家族しか子どもは守れない。

【久保委員】

保護者で良いと思う。

【矢ヶ崎委員】

保護者には子どもの管理責任があることを伝えるということで、保護者と明示してしまつて良いと思う。

【座長】

「大人」を「保護者」に変更する。

【中原委員】

「我が家のきまりが守れていることを確認し合い」の部分について、この表現だとルールが守られていることが前提となってしまう。「守られているかを確認し合い」といった問いかけの表現の方が良いのではないか。

【久保委員】

「守れているか」と、ら抜き言葉になってしまっている。

【座長】

「我が家のきまりが守られているかを確認し合い」に表現を訂正する。

【春田委員】

「大人のスマホの使い方をふりかえろう」見出し部分について、「大人の」よりは「大人が」に変更した方が、伝える力が強くなると思う。また本文中にある「大人の」の表現や、「わが家のきまりを見直そう」見出しの本文中にある同表現についても変更した方が良いと思う。

【座長】

3か所の「大人の」の部分について、「大人が」に変更する。

【中原委員】

スマホ使用に伴う視力の低下について、注意を促す表現をどこかに付け加えることはできないか。たとえば、「わが家のきまり」の部分で、「午後〇〇時以降は使用しない」の下に「視力低下に注意しましょう」といった注意書きを加えることはどうか。

【座長】

スマホと視力低下の因果関係はどうなっているのか。スマホが視力低下の原因と言い切ってしまうと良いのか。

【清水委員】

表現を工夫した方が良いと思う。たとえば読書による視力低下もあるので、視力低下の原因がスマホのみと誤解される表現は避けた方が良い。スマホの場合だと画面から1500ルクス以上の光がでてくる。夜使用し続けると睡眠障害を起こすといった使用に伴う弊害もあるので、それを含め「健康的な側面を損なう場合があるので」といった表現が良いかもしれない。

【久保委員】

冒頭の「ネットに潜む危険～」の部分で、「スマホに潜む危険～」の表現にして、本文中の「～巻き込まれてしまう危険性」の後に「健康を害する場合もあること」を付け加えてはどうか。

【座長】

見出しを「スマホに潜む危険」に変更する。また、本文についても、「～被害者や加害者として巻き込まれてしまう危険性や健康を害する可能性などについて、改めて家族で確認しましょう」といった趣旨の文章に変更する。

(2) リーフレットの色について

【座長】

お手元にリーフレットに使用可能な色紙のサンプルを用意した。来年度使用する紙の色を検討していただきたい。

【久保委員】

ふじ色はどうか。

【座長】

ふじ色との提案があったが、いかがか。

【各委員】

異議なし。

【座長】

それでは、青少年問題協議会には、ふじ色で提案する。

決定事項

検討会としてリーフレット内容及び色について了承。委員指摘事項を再度事務局で検討し、検討会におけるリーフレット案を第159回青少年問題協議会に提案することとする。

4 令和2年度(2020年度)度八王子市青少年健全育成推進区域の指定について

事務局より資料2に基づき説明

→委員からの意見等なし

【座長】

令和2年度は、別所地区を推進区域とすることを提案させていただいた。協議会で別所地区に決定した場合は、リーフレットに地区名と事業内容を掲載する。検討会における検討を踏まえた案として第159回青少年問題協議会に、別所地区を提案してよろしいか。

【各委員】

異議なし。

決定事項

第159回青少年問題協議会にて、別所地区を令和2年度(2020年度)八王子市青少年健全育成推進区域に提案することを決定。

5 八王子市青少年健全育成基本方針令和元年度(2019年度)重点目標に関する取組照会について

事務局より資料3に基づき説明

→委員からの意見等なし

【座長】

回答率100%で報告させていただきたいと考えている。現在、未回答の団体については、事務局からも回答のお願いをしていくところではあるが、学校をはじめ、関係団体の皆様についても、声掛けのほど御協力よろしくお願ひしたい。

6 情報提供

(1) 最近の青少年の非行情勢について

南大沢警察署生活安全課第一係 熊野委員から口頭説明
→委員から特に意見等なし。

(2) その他

八王子市立中学校PTA連合会代表 久保委員より第5回中学生ミーティングについて、
配布資料に基づき説明。
→委員から特に意見等なし。

第159回八王子市青少年問題協議会の開催について

事務局より説明

日時 令和2年(2020年)2月20日 午前10時～12時 801会議室